

Neue Konzessionsverträge: Henstedt-Ulzburg und SH Netz verlängern ihre Zusammenarbeit

02.06.2022 06:31



Die Gemeinde Henstedt-Ulzburg und die Schleswig-Holstein Netz AG (SH Netz) setzen ihre Zusammenarbeit fort: Im Rathaus unterzeichneten Bürgermeisterin Ulrike Schmidt und Dr. Benjamin Merkt, Vorstand Netzdienste bei SH Netz, die neu ausgehandelten Verträge für den Betrieb der Strom- und Gasnetze. Die bislang für die Leistungsbereiche Gas und Strom bestehenden Konzessionsverträge zwischen der Gemeinde Henstedt-Ulzburg und der Schleswig-Holstein Netz AG laufen im Jahr 2022 nach 20-jähriger Vertragsdauer aus.

Damit setzt sich eine gute Tradition fort: Bereits seit 1949 sind SH Netz bzw. ihre Vorgängerunternehmen für den Netzbetrieb in Henstedt-Ulzburg zuständig. Aktuell sind das rund 527 Kilometer Nieder- und Mittelspannungsleitungen sowie rund 253 Kilometer Niederdruck- und Mitteldruck-Gasleitungen.

„In dem vorausgegangenem Ausschreibungsverfahren haben das Angebot und die Leistungsfähigkeit überzeugt“, sagte Bürgermeisterin Ulrike Schmidt bei der Unterzeichnung der so genannten Wegenutzungsverträge. Diese haben eine Laufzeit von zehn Jahren bis zum 31. Dezember 2032.

„Die Verlängerung der Konzessionsverträge verschafft uns langfristig Planungssicherheit für weitere Investitionen“, erklärte SH Netz-Vorstand Benjamin Merkt. „Wir freuen uns, die gute Zusammenarbeit fortsetzen zu können. Immerhin ist Henstedt-Ulzburg mit rund 29.000 Einwohnern die größte Gemeinde Schleswig-Holsteins“, unterstrich Matthias Boxberger, Aufsichtsratsvorsitzender von SH Netz. Rund 6.800 Haushalte und Betriebe sind aktuell an die Strom- und Gasnetze angeschlossen.

Mit den Verträgen erteilt die Gemeinde der Schleswig-Holstein Netz AG die Berechtigung, öffentliche Verkehrsflächen für den Bau, den Betrieb und die Änderung von Versorgungsanlagen für Gas bzw. Strom, die der Versorgung im Gemeindegebiet dienen, zu benutzen. Im Gegenzug erhält die Gemeinde Konzessionsabgaben.

Auch an anderer Stelle kooperieren die Gemeinde und der Netzbetreiber: Im Jahr 2006 hat die Kommune den Betrieb und die Wartung der gesamten Straßenbeleuchtung in Henstedt-Ulzburg auf die SH Netz übertragen. Zu den Angeboten des Netzbetreibers in Henstedt-Ulzburg gehören außerdem ein Energiebüro und eine öffentliche E-Ladesäule. „Durch Wartung und Ausbau der Netze sowie die Umstellung auf moderne Messeinrichtungen und intelligente Stromzähler sorgt SH Netz auch in Zukunft für eine sichere Versorgung der Bürgerinnen und Bürger“, betonte Malte Peikenkamp, seit März 2022 neuer Leiter der Technik-Standorte von SH Netz im Kreis Segeberg.

Bei der Vertragsunterzeichnung war von Seiten der Gemeinde Henstedt-Ulzburg Verwaltungsmitarbeiterin Antje Heydecke dabei, die maßgeblich an der Vertragsausarbeitung beteiligt war. Für SH Netz nahmen außerdem Dr. Jan Pommerehn (Leiter Konzessionen) und Kathrin Reuter, zuständig für kommunale Angelegenheiten, teil.